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(COMIENZA LA SESION A LAS 13 HORAS Y 9 MINU-
TOS.)

Debate y votación de la moción por la que se
insta al Gobierno de Navarra a mantener
la actividad y el empleo de la empresa
Eurovestir, SA, presentada por el G.P.
Izquierda Unida de Navarra-Nafarroako
Ezker Batua.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Castillejo Hernán-
dez): Buenos días, señorías. Entramos en el primer
punto del orden del día, debate y votación de la
moción por la que se insta al Gobierno de Navarra
a mantener la actividad y el empleo de la empresa
Eurovestir. Para su defensa tiene la palabra el por -
tavoz de Izquierda Unida, señor Nuin.

SR. NUIN MORENO: Muchas gracias, señora
Presidenta. Buenas tardes ya, señores Parlamenta -
rios. No me voy a extender en antecedentes porque
en este Parlamento ya se ha tratado en varias oca -
siones la situación de crisis empresarial por la que
atraviesa la empresa Eurovestir, con plantas en
Olite y Caparroso, y, por lo tanto, es conocido ya
por parte de esta Comisión y también por parte de
la sociedad navarra. 

Es una empresa que entró en una situación de
crisis, de conflicto laboral importante desde hace
ya tiempo y que entró en una situación de suspen -

sión de pagos, que ha derivado finalmente –estaba
previsto para el día 8 de este mes– en una liquida -
ción de la empresa pactada por parte del comité de
empresa, por parte de las trabajadoras para que
fuese ordenada y posibilitase la futura puesta en
marcha de nuevos proyectos empresariales que sal -
vasen la actividad y salvasen el empleo. 

El día 8 no se pudo desarrollar finalmente esa
liquidación ordenada de la empresa y estaba pre -
visto para hoy que finalmente se llevase a término.
Veremos finalmente cuál es ese resultado. Esa es la
situación y, como en tantos otros casos y circuns -
tancias como éstas, a lo largo de muchos años en
Navarra, ha habido una actividad, una interven -
ción por parte de las administraciones públicas,
por parte del Gobierno de Navarra en orden a
intentar salvar la actividad, intentar salvar el
empleo. Recientemente hemos tenido ocasión de
debatir y aprobar en este Parlamento una nueva
ley foral sobre esta cuestión, sobre las ayudas de
salvamento, la estructuración en situación de crisis
y las intervenciones que los poderes públicos, el
Gobierno de Navarra, pueden realizar en estas
situaciones, y repito que los precedentes, los ante -
cedentes y la tradición en este sentido es amplia, y
también de cara a lo que es la salvación o el man -
tenimiento del empleo, pues hay en Navarra una
tradición y una experiencia importante y con éxitos
importantes también en el pasado.

Comienza la sesión a las 13 horas y 9 minutos.

Debate y votación de la moción por la que se
insta al Gobierno de Navarra a mantener
la actividad y el empleo de la empresa
Eurovestir, SA, presentada por el G.P.
Izquierda Unida de Navarra-Nafarroako
Ezker Batua (Pág. 2).

Abre la sesión la Presidenta de la Comisión, señora
Castillejo Hernández, que cede la palabra al
señor Nuin Moreno (G.P. Izquierda Unida de
Navarra-Nafarroako Ezker Batua) para la defen-
sa de la moción (Pág. 2).

En el turno a favor intervienen los señores Arbizu
Goñi (G.P. Euskal Herritarrok), Basterra Layana
(G.P. Convergencia de Demócratas de Navarra)
y Aierdi Fernández de Barrena (G.P. Eusko
Alkartasuna/Eusko Alderdi Jeltzalea-Partido
Nacionalista Vasco). En el turno en contra, los

señores Morrás Iturmendi (G.P. Unión del Pue-
blo Navarro) y Lizarbe Baztán (G.P. Socialistas
del Parlamento de Navarra). Réplica del señor
Nuin Moreno (Pág. 3).

Se vota la moción y se rechaza por 4 votos a favor
y 9 en contra (Pág. 10).

Debate y votación de la moción por la que se
insta al Gobierno de Navarra a mantener
la actividad y el empleo de la comarca de
Olite, presentada por el G.P. Socialistas del
Parlamento de Navarra (Pág. 10).

Toma la palabra el señor Lizarbe Baztán para la
defensa de la moción (Pág. 10).

En el turno a favor interviene el señor Morrás Itur-
mendi. En el turno en contra, el señor Arbizu
Goñi. Réplica del señor Lizarbe Baztán (Pág. 10).

Se vota la moción y se aprueba por unanimidad
(Pág. 11).

Se levanta la sesión a las 14 horas y 3 minutos.
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En el caso que nos ocupa nosotros lo que plan -
teamos es que el Gobierno de Navarra siga esa tra -
dición, siga esa política, la mantenga en el caso
que nos ocupa, y, si se lee la moción, no estamos
pidiendo una intervención en modo alguno inasu -
mible, a nuestro juicio al menos, por parte del
Gobierno de Navarra. No estamos pidiendo que se
hagan cargo de la empresa; no estamos pidiendo
que dé ayudas que no pueda dar; no estamos
pidiendo que realice actuaciones que la propia nor -
mativa ya le impide o que realice actuaciones que
no puedan entenderse como aceptables por el con -
junto de la sociedad navarra o por esta Cámara.
Lo que le estamos pidiendo es algo muy sencillo y,
a nuestro juicio, muy asumible. Le estamos pidien -
do que haga actuaciones que ya ha hecho en el
pasado en un número importante de casos y que
están a nuestro juicio a su alcance. En primer
lugar, le estamos pidiendo que busque nuevas sali -
das empresariales para Eurovestir, nuevos proyec -
tos que puedan dar viabilidad futura a la actividad
de esta empresa, y que para ello utilice los instru -
mentos que tiene el propio Gobierno de Navarra.
Hay sociedades instrumentales, hay recursos en el
departamento, hay posibilidades, hay instrumentos
y que, como en ocasiones anteriores, sean utiliza -
dos en este caso.

Y también le estamos pidiendo en el segundo
punto de nuestra moción que, ante la situación que
ya se da de desempleo como consecuencia de esta
crisis empresarial y ante situaciones que se conso -
liden de desempleo que afecten a la plantilla de
Eurovestir en el futuro, si éstas se consolidan y se
dan, pues desarrolle una actuación en torno a una
antena de empleo que trabaje en la búsqueda de
una salida laboral para las trabajadoras que, como
consecuencia de esta crisis, pierdan definitivamen -
te sus puestos de trabajo.

Repito que también es algo que en numerosas
ocasiones se ha hecho en el pasado. No hace
muchos meses este Parlamento se pronunció en ese
sentido en el último debate presupuestario sobre
una situación de crisis empresarial. Por lo tanto,
no es nada extraño, y, si nosotros planteamos esta
moción, es porque vemos que por parte del Gobier -
no de Navarra y dando, a nuestro juicio, la espalda
a esa tradición a la que he aludido y a esas situa -
ciones pasadas que he comentado, pues en esta
ocasión no le vemos la voluntad, no se aprecia la
voluntad de hacerlo, y nada más expresivo y nada
más visible de esa falta de voluntad que las decla -
raciones de los propios responsables del Gobierno
de Navarra, como su Director General de Trabajo,
que al mismo día siguiente de que se firmase en el
tribunal laboral una liquidación ordenada de la
empresa que posibilitase o que facilitase, en la
medida de lo posible, la llegada de futuros proyec -
tos empresariales pues realiza unas declaraciones

en las cuales elude absolutamente aceptar cual -
quier nivel de compromiso por parte del Gobierno
en torno a esta empresa, compromiso de mínimos,
un mínimo como el de comprometerse eficazmente
y realmente en la búsqueda de nuevos proyectos
empresariales o de compromisos tan mínimos como
la puesta en marcha, como se ha hecho en otras
ocasiones, de una antena de empleo.

Bueno, pues en este nivel de compromisos, al
día siguiente de que se firme esa liquidación orde -
nada el propio Gobierno de Navarra elude, en unas
declaraciones del propio Director General de Tra -
bajo, cualquier compromiso firme en ese sentido.
Eso es lo que motiva la presentación al final de
esta moción al Parlamento, y que sea el Parlamen -
to el que le diga al Gobierno de Navarra que para
Eurovestir, y en el nivel, a nuestro juicio, tan acep -
table como el que ahí se plantea, realice las actua -
ciones que el propio Gobierno en situaciones simi -
lares y en buen número de ocasiones ya ha
realizado en el pasado y con éxito. 

Este es el sentido, en definitiva, de la moción y
para el que se pide el apoyo a los grupos parla -
mentarios.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Castillejo Hernán-
dez): Gracias, señor Nuin. A continuación abrimos
un turno a favor. ¿Portavoces que deseen interve -
nir? Señor Arbizu, tiene la palabra.

SR. ARBIZU GOÑI: Gracias, señora Presiden -
ta. Efectivamente, como se recoge en la informa -
ción que nos ha pasado a todos los grupos el comi -
té de empresa de Eurovestir, el día 23 de mayo, en
reunión celebrada en el Tribunal Laboral, los tra -
bajadores de Eurovestir aceptaron sus propios des -
pidos para posibilitar una liquidación ordenada de
Eurovestir, por entender que era la única salida de
continuidad o vinculación a futuro. En definitiva,
se pretendió con esta salida la posibilidad de entra -
da de un empresario que mantenga la actual planti -
lla. 

Esta salida se llevó a cabo en función de un
estudio financiero que encargó el propio Gobierno
de Navarra y que recomendaba a los trabajadores
casi como única vía. La liquidación ordenada tiene
como único de sus objetivos principales la futura
recuperación del máximo número de puestos de
trabajo de las dos factorías, como recoge en el
cuarto punto del acuerdo firmado en el Tribunal
Laboral de Navarra. 

Nosotros entendemos que los trabajadores, en
este sentido, han sido escrupulosos en todas sus
acciones, que han cumplido sus acuerdos. En este
sentido, el Gobierno de Navarra expone una salida
a los trabajadores, cual es la liquidación ordenada,
y nosotros nos preguntamos por qué muestra esta
salida y no afianza más su voluntad de solución del
problema creando una bolsa o antena de empleo.
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¿Acaso hay, porque se puede vislumbrar por todo
lo que está ocurriendo en Eurovestir, una preten -
sión de castigo a las trabajadoras que más han
estado peleando por mejorar sus condiciones de
vida y trabajo? ¿Por qué en otras empresas simila -
res, por cargas, como, por ejemplo, Potasas o
Comepor últimamente, se han creado bolsas de
empleo y en Eurovestir no? ¿Cómo se está preocu -
pando el Gobierno de Navarra por conseguir la
mejor solución para los 120 trabajadores de Euro -
vestir y su comarca? 

Son preguntas que nos hacemos, que el Gobier -
no de Navarra tiene una responsabilidad política,
económica y moral sobre la situación que se ha
generado en Eurovestir. ¿O no es, de hecho, el pri -
mer acreedor de la empresa con una deuda cerca -
na a los 500 millones? Hay que recordar, en este
sentido, que no han sido los trabajadores los que
han llevado a la empresa a esta situación; los ver -
daderos culpables de esta situación no son otros
que los gestores que han tenido responsabilidad
fundamental en la proyección de Eurovestir. 

Dicho esto, nuestro grupo instaría al Gobierno
de Navarra a, primero, realizar las gestiones nece -
sarias tendentes a buscar empresario para esta
nueva empresa. Segundo, a crear una bolsa de
empleo que incorpore a todos los trabajadores de
Eurovestir. Y, tercero, caso de que haya alguna
oferta empresarial que no garantice todos los pues -
tos de trabajo, que el Gobierno de Navarra se com -
prometa a buscar acomodo a los posibles exceden -
tes en otras empresas de la zona. Esta es nuestra
postura. Nosotros entendemos que, en este sentido,
la moción de Izquierda Unida es la que recoge, por
lo menos, parte de estas cuestiones, por lo cual
nuestro voto es favorable a esta moción.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Castillejo Hernán-
dez): Gracias, señor Arbizu. Tiene la palabra el
señor Basterra.

SR. BASTERRA LAYANA: Muchas gracias,
señora Presidenta. Nosotros también vamos a votar
a favor de esta moción, lo que parece ser es que no
va a tener suerte, porque el señor Nuin por medio
de esta moción ha querido abarcar poco para
apretar más, pero el Partido Socialista ha ido en el
sentido que ha ido, abarcando mucho más. No
sabemos si podrá apretar todo lo que ha abarcado,
pero ha ido a coger mucho más. Ha cogido no sólo
Eurovestir, sino la zona entera de Olite y Tafalla. 

Nosotros, como no podía ser de otra manera,
nos hemos manifestado cuantas veces han venido
los de Eurovestir y hemos apoyado todo lo que sea
incrementar los puestos de trabajo en esa zona
media, lo hemos dicho por activa y por pasiva.
Vamos a apoyar tanto la moción que se presenta en
este momento como la moción que presenta el Par -
tido Socialista para la zona.

No creo que va a tener mucho éxito lo que pro -
pone el señor Nuin, pero no obstante, como tam -
bién lo recoge en ese status de lo que ha presenta -
do el PSOE, yo creo que, si no sale ésta, en la otra
encajará perfectamente lo que pide si se lleva a
cabo tal como lo pide. Muchas gracias.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Castillejo Hernán-
dez): Gracias, señor Basterra. Tiene la palabra el
señor Aierdi.

SR. AIERDI FERNÁNDEZ DE BARRENA:
Buenas tardes. Desde nuestro punto de vista, en
este proceso que se ha vivido y que no voy a repetir
porque ya se ha explicado en otras ocasiones y
anteriormente por otros representantes, nosotros
entendemos que la actitud que han mantenido las
trabajadoras en este caso de Eurovestir ha sido de
una enorme responsabilidad, lógicamente, en
defensa de sus puestos de trabajo, pero que, en
todo momento, han buscado ese mal menor de
manera que se mantuviese la empresa en las mejo -
res condiciones posibles y con el mayor número de
puestos de trabajo. 

En el discurrir de las diferentes sesiones que ha
tenido oportunidad de conocer esta Comisión, los
diferentes acuerdos y preacuerdos que ante la
misma se han presentado, lo que se constata es la
voluntad permanente de búsqueda de acuerdo y
búsqueda de soluciones desde las trabajadoras de
esta empresa. Yo creo que el último eslabón o ejem -
plo de esto fue el último acto celebrado ante el Tri -
bunal Laboral el 23 de mayo, en el que alcanzan
un acuerdo para la extinción de sus contratos, una
extinción ordenada y que lamentablemente no es
cumplida por parte de los representantes o, en este
caso, del empresario. Junto con ello constatamos
un incumplimiento sistemático de los acuerdos por
parte de la representación de la empresa a lo largo
de los últimos años ante los distintos planes de via -
bilidad, planes de futuro, etcétera, incluso en el
preacuerdo alcanzado el 23 de mayo después de
ese acuerdo incumple el mismo y toma la decisión
de rescindir contratos a parte de las trabajadoras.

Entendemos también que la actitud del Gobier -
no de Navarra en este proceso ha sido tibia y nada
decidida en comparación con otros expedientes que
se han conocido en las últimas fechas también en
esta Comunidad, Comepor, etcétera. Estamos
hablando de una zona afectada por varios expe -
dientes. Hemos conocido otras empresas que han
pasado por esta Comisión, Luzuriaga, etcétera, de
la misma zona y con un número de empleos impor -
tante. Estamos hablando de una empresa que prác -
ticamente en su totalidad es empleo femenino, y,
por lo tanto, de uno de los sectores que más están
siendo afectados por la crisis en cuanto a la gene -
ración de empleo o la menor velocidad en cuanto a
la generación de empleo, y, desde nuestro punto de
vista, lo que exigía esta situación por parte del
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Gobierno de Navarra eran tres cuestiones. Por un
lado, la negociación con los acreedores públicos;
yo creo que el pasado 8 de junio fue la constata -
ción también de una falta de voluntad política de
resolver ágilmente este expediente porque no se
pudo celebrar la junta de acreedores al fallar el
acuerdo entre la Hacienda Foral y la Seguridad
Social, responsabilidad pública, por tanto, al no
haberse resuelto este tema ágil y rápidamente para
buscar una solución definitiva a la situación de
estas trabajadoras. 

En segundo lugar, nos parece acertado la bús -
queda de un nuevo proyecto empresarial. Hay un
saber hacer en esta empresa por parte de las traba -
jadoras que lo han demostrado durante muchos
años y no se puede perder ese conocimiento. Inclu -
so se ha dicho públicamente también desde respon -
sables del Gobierno que existe gente interesada en
la empresa. Bueno, demos pasos, efectivamente, en
el mantenimiento del mayor número de puestos de
trabajo de esta empresa pero a partir de un proyec -
to empresarial serio y de futuro.

Y, por último, en la misma línea que se ha plan -
teado con otras empresas, y teniendo en cuenta que
se trata de una zona con problemas y de una zona
con un tipo de empleo que, lógicamente, es el más
deseado en todas las comarcas de Navarra, exigía,
desde nuestro punto de vista, ese esfuerzo desde la
Administración para crear esa antena de empleo
que facilitara la recolocación de aquellas personas
que no pudieran recolocarse en ese nuevo proyecto
de Eurovestir.

Por ello nosotros vamos a apoyar la moción de
Izquierda Unida, porque es una moción que recoge
estos dos aspectos, la búsqueda de un nuevo pro -
yecto empresarial y el mantenimiento, por otro
lado, de información y de contacto con el comité de
empresa para tratar de tranquilizar los ánimos a
algunas personas que, lógicamente, están en una
situación difícil porque pierden su empleo, y el
segundo punto también, la puesta en marcha de esa
antena de empleo para recolocar a las personas.
Por eso vamos a apoyar esta moción y planteare -
mos nuestra posición en relación con la otra cuan -
do se debata. Muchas gracias.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Castillejo Hernán-
dez): Gracias, señor Aierdi. A continuación abrire -
mos un turno en contra. ¿Portavoces que deseen
intervenir? Señor Morrás, tiene la palabra.

SR. MORRÁS ITURMENDI: Muchas gracias,
señora Presidenta. Anunciamos nuestro voto nega -
tivo porque pensamos firmemente y creemos que
esta moción planteada carece de rigor porque, en
primer lugar, yo todavía no he oído hablar aquí de
lo que es una antena de empleo, para qué sirve y
cuándo debe ser utilizada. Si estamos todos de
acuerdo, como parece que hemos estado a lo largo

de las muchas sesiones en que hemos hablado del
problema de Eurovestir, en que la mejor solución y
la idónea es que nazca un nuevo proyecto empresa -
rial en las instalaciones de Caparroso y Olite, o
dos proyectos empresariales diferenciados, en
aquello que estas trabajadoras saben hacer, donde
van a tener, o pudieran tener si esto surge, una
recolocación más sencilla en la cual no haga falta
un reciclaje especial, que es uno de los puntos fuer -
tes de esta circunstancia, éste no es el marco para
una antena de empleo, y esto por múltiples razo -
nes: una antena de empleo es un instrumento que
analiza cuáles son los puntos fuertes, los puntos
débiles de cada trabajador, del conjunto de los tra -
bajadores, los oferta al mercado laboral, los reci -
cla si son necesarios y les busca empleo.

¿Por qué se realiza una antena de empleo, en
ocasiones anteriores, por ejemplo, y se han citado
aquí, en Posusa y en Porcelanas del Norte? Por
dos razones fundamentales: la primera es que no
había ningún tipo de expectativa de posible conti -
nuidad de un negocio similar. Es decir, Potasas cie -
rra, y a la gente de Potasas hay que reconvertirla
laboralmente porque no hay minas en Navarra en
este momento, lo que tenemos son explotaciones de
carácter minero que son a cielo abierto y que
obviamente tienen una tecnología diferente, un
modo de funcionar diferente, en primer lugar.

En segundo lugar, esos trabajadores son hetero -
géneos. Es decir, existe gente de diversos oficios, de
diversas capacidades, de diversas posibilidades, no
es así el caso de Eurovestir. Es una plantilla de
mano de obra directa, básicamente, porque todos
hemos conocido cuál es la estructura de la plantilla
de Eurovestir, centrada en la confección. No exis -
ten diversos oficios, y les pongo un ejemplo rápido.
Ustedes si miran la empresa más grande de la
Comunidad es Volkswagen. Tiene gente que monta,
gente que suelda, gente de mantenimiento, gente de
logística. Es completamente diferente. En este caso
tenemos homogéneo. Punto número uno.

Punto número dos. La antena de empleo es
especialmente eficaz cuando se va a producir una
dispersión de aquellos trabajadores que pierden su
empleo, y una dispersión doble. En primer lugar,
un trabajador que pierda su empleo en una comar -
ca como Pamplona no pasa sino a engrosar las
filas del desempleo y es, exagerando quizás, un
número más y una persona más entre los 11.000
parados que hay en la comarca de Pamplona. Es
decir, no es fácil que una empresa que esté buscan -
do trabajadores pueda dirigirse a, porque tendría
que ir a los servicios públicos de empleo, y va a ser
uno más y se perderá en la maraña. 

Pero estamos hablando, y así se acusa, de que
es una concentración, y se dice que es una concen -
tración en una localidad pequeña, en un entorno
pequeño y que tiene un impacto importante. Es
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fácil de identificar, es muy sencillo. Yo ni siquiera
hablo de que el objetivo del desiderátum de todos
los que estamos aquí es que continúe una actividad
en las mismas instalaciones. Si va a continuar en
las mismas instalaciones nos ahorramos todos –y
cuando digo ahorramos también lo digo en térmi -
nos económicos– el gasto y el funcionamiento de
una antena de empleo. Porque, perdónenme sus
señorías, pero identificar y buscar un empleo a 120
personas, si lo que pretendemos es salvar y volver
a recolocar a las personas de Eurovestir, en una
lista de Access, que sus señorías sabrán todos lo
que es, sería teléfono, dirección, puesto de trabajo,
nombre y apellidos, y estamos trabajando porque
se coloquen en lo que estaban trabajando, no hace
falta crear una estructura, no hace falta hacer un
trabajo especial y no hace falta dispersar. En cam -
bio eso en Posusa no se iba a producir porque la
mina no se iba a abrir, y en Porcelanas del Norte,
aunque se seguirá buscando cómo utilizar y optimi -
zar esas instalaciones y rentabilizarlas y no está
cerrada esa posibilidad, saben sus señorías perfec -
tamente que es muy difícil que se produzca. 

Y estamos en lo mismo. La gente no puede estar
ocho meses esperando, perdidos en Pamplona, a
ver cómo encuentra un puesto de trabajo. Por eso
se ha ofertado eso, porque existe una dispersión de
esfuerzos y una pérdida en la masa, por decirlo de
alguna forma, de los parados de Navarra. Eso no
se produce en este caso. Si un empresario quiere
volver a montar una oferta de trabajo en Caparro -
so o en Olite, primero, va a ser él el primer intere -
sado en llamar a la gente que conoce la maquina -
ria, que conoce la confección, que no necesita una
formación previa. Pero para eso no hace falta
montar ninguna estructura, ninguna antena de
empleo. Y las propias trabajadoras en el escrito
que nos envían a todos los grupos parlamentarios
se expresan en esos términos de continuidad no
estrictamente en la empresa, sino en una actividad
similar en la que a ellas les resultaría mucho más
sencillo acogerse. Entonces, una antena de empleo
no tiene nada que ver con todo eso.

En segundo lugar, es una plantilla homogénea.
No son necesarias las actuaciones que ha habido
en otras circunstancias bajo ningún concepto desde
esta naturaleza. Les decía que es fácilmente identi -
ficable, fácilmente buscable. El primer interesado
en tener a los propios trabajadores que conocen
dónde se trabaja, cómo se trabaja, las máquinas y
demás será el empresario. Tenemos que decir que
negamos la mayor, que es lo que no se ha analiza -
do en ningún momento: qué es una antena de
empleo, para qué sirve y cuál es el planteamiento. 

Todos estábamos de acuerdo –y así se ha mani -
festado en anteriores intervenciones, no sólo hoy–
en que la solución óptima y por la que se está tra -
bajando –pero para eso es necesaria la liquidación

ordenada de la empresa, y sus señorías lo saben, y
los trabajadores lo han reconocido y han adoptado
esa decisión– exige primero estos pasos previos.

En segundo lugar, y respecto del planteamiento
que se nos hace en cuanto a Eurovestir, hemos de
decir que cuidado con jugar con las falsas expecta -
tivas. Creo que en este caso se ha jugado más de
una vez, y no digo solamente desde este Parlamen -
to, con falsas expectativas acerca del diagnóstico
de cuál era la situación y de cuáles son las salidas.
Entonces, volver a plantear esto en estos términos
como manera de presión pues obviamente es legíti -
mo, pero no generemos más expectativas de cuáles
son las situaciones reales. Y la Consejera ha esta -
do aquí, al menos en tres ocasiones que yo recuer -
de, hablando del problema, se ha manifestado y se
han desbaratado esas tesis de que no ha habido
comunicación, de que no ha habido fluidez. Se han
desbaratado con datos objetivos de que existe una
comunicación, que existe una buena fluidez. Pero,
cuidado, no juguemos con la buena fe de las perso -
nas que están pasando por un trance difícil, como
es el de aceptar una realidad que se les venía enci -
ma. Hay que hacerlo de una forma ordenada y
tirar para adelante con este proyecto o con los que
pueda haber.

Además, yo creo que los políticos en muchas
ocasiones somos especialistas en hinchar las cosas
dándoles un nombre, hinchar los problemas y que
nos vea la opinión pública. Vamos a crear, vamos a
hacer, vamos a hacer una antena de empleo... Ese
no es el camino por el que se ha apostado en todo
momento por aquí. Y digo comúnmente, desde
luego.

Achacar las responsabilidades al Gobierno de
Navarra como acreedor de esta circunstancia es
algo que venimos oyendo en demasiadas ocasiones,
y es una auténtica trampa porque a raíz de eso
podremos decir que ni la Seguridad Social ni la
Hacienda Foral a partir de ahora concederán
aplazamientos de crédito, porque, si se da una
ayuda basándose en la ley de empresas en crisis y,
además, se produce un impago de los pasivos
sociales, desde ese punto de vista, para que al final
te atrapen como principal responsable, pues fran -
camente dejamos en mal lugar a los organismos
públicos. 

Pero es que, además, no he oído en ningún caso
aquí una llamada a la responsabilidad sobre ese
dinero público que se debe a la Hacienda Pública.
Hay que hacer también una valoración del perdo -
nemos, liquídese, hágase rápidamente... ¿Qué
coste tiene eso? Y eso son ayudas encubiertas que
todos las hemos asumido y que, obviamente, no
ponemos en crítica y en duda, pero no juguemos
con el concepto de que la responsabilidad viene de
una deuda, que es ya otra ayuda que se ha concedi -
do en su día, ayuda que ha permitido, entre otras
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cosas, que la crisis se produjese más tarde y que se
mantuviesen equis tiempo unos salarios, un proyec -
to que lamentablemente ha fracasado. Nosotros
apostamos ciertamente porque se produzca eso que
hemos dicho siempre: un nuevo proyecto del sector
con un empresario solvente. Y sabemos, porque se
ha manifestado aquí, que hay gestiones; eso no se
puede negar.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Castillejo Hernán-
dez): Gracias, señor Morrás. Tiene la palabra el
señor Lizarbe.

SR. LIZARBE BAZTÁN: Muchas gracias,
señora Presidenta. Buenas tardes, señorías. Noso -
tros nos vamos a oponer a esta moción de Izquier -
da Unida porque a continuación se va a debatir
otra de nuestro partido, que simple y llanamente
nos parece mejor. Nos parece que es mejor para
solucionar el problema de las trabajadoras de
Eurovestir, nos parece que es mejor para solucio -
nar el problema del desempleo femenino en la zona
y nos parece que es mejor para el bienestar general
del conjunto de los ciudadanos de la comarca de
Olite y de Tafalla. 

No oculto que la moción de Izquierda Unida
parece más efectista, parece que aprieta más, aun -
que abarque menos, como diría el señor Basterra,
pero desgraciadamente no soluciona nada. Porque,
y sin que sirva de precedente, estoy de acuerdo con
lo que ha dicho el señor Morrás respecto de que
aquí una antena de empleo si para algo iba a servir
es justamente para lo contrario de lo que pretende
el comité de empresa de Eurovestir. Y hay que
decirlo así de claro. A partir de ahí, yo creo que es
importante que el Gobierno haga gestiones para
que continúe el proyecto empresarial de Eurovestir.
Pues que las haga; ya lo decimos en nuestra
moción. Pero es que hay veces, aunque estén los
medios de comunicación delante, que hay cosas
que hay que hacerlas y no decirlas tanto, porque si
se dicen mucho aunque se hagan, probablemente
no salgan bien. Y el Gobierno, por mucha voluntad
que le ponga, vamos a suponer que es así, si esto lo
pintamos por las paredes y lo decimos a los cuatro
vientos, dudo mucho que encuentre a ningún
empresario que vaya a venir, salvo que él mismo se
hiciera empresario. Pero dudo mucho que encon -
trase alguien que quisiera venir. ¿Por qué digo
salvo que él mismo se hiciera empresario? Pues
porque la realidad económica de España la cono -
cemos todos, y no es nuestra voluntad, sino que es
la voluntad de unos empresarios que quieran
hacerse cargo de esa situación. 

Seguramente algún grupo, añorando probable -
mente otras situaciones ideológicas y de gobierno
de otras latitudes afortunadamente pasadas, está
pensando en eso. Pero es que tampoco, porque
esto, afortunadamente, además de una democracia
es territorio de la Unión Europea y como perfecta -

mente recoge el acuerdo del día 23 de mayo de
2000 en el Tribunal Laboral, las partes firmantes
recogen con absoluta claridad y acierto que prácti -
camente eso es imposible, porque entre otras razo -
nes –dice– contraviene lo dispuesto en el artículo
87 del Tratado constitutivo de la Comunidad Euro -
pea el 25 de marzo de 1957, cuya redacción conso -
lidada, derivada, del Tratado de Amsterdam del
97... 

En definitiva, que si el Gobierno aquí perdonase
la deuda estaría contraviniendo normas europeas,
y las consecuencias no solamente serían negativas
para el caso de Eurovestir, sino para el conjunto de
la actuación industrial del Gobierno, y, en definiti -
va, para las cuentas públicas de esta Comunidad y
para la capacidad que la Administración de la
Comunidad Foral tiene de realizar actuaciones en
materia de empleo. 

Por lo tanto, no es que los que vayan a apoyar
la iniciativa de Izquierda Unida estén apoyando
más a las trabajadoras de Eurovestir, a los ciuda -
danos de Olite o su comarca que los que no lo
vamos a hacer; que quede esto bien claro, porque
en este proceso me da la impresión de que ha habi -
do muchas engañuflas. El señor Morrás, que de
esto entiende, desde luego, muchísimo más que yo y
que somos del mismo gremio, tal vez se sorprenda
de que haya un acuerdo donde curiosamente se
invocó por todo el mundo para darse la razón, pero
lo cierto es que las trabajadoras de Eurovestir, yo
no sé si bien o mal asesoradas, en todo caso, en
ejercicio de sus derechos individuales, firmaron el
cese voluntario.

A partir de ahí no pueden esperar del empresa -
rio nada, porque el empresario es el culpable de
esta situación, como bien ha dicho el señor Arbizu.
Los culpables de esta situación son los gestores de
Eurovestir que han sido unos malos gestores. Por
lo tanto, la confianza o la esperanza no puede estar
en esos gestores, algunos de ellos muy conocidos
en la Comunidad, pero ése es otro tema, que no es
objeto del debate en esta Comisión. La confianza
habrá que tenerla en la Administración de la
Comunidad Foral. Y a la Administración de la
Comunidad Foral lo que hay que pedirle no es
tanto que cree una antena de empleo para disper -
sar a las trabajadoras, porque eso sí que sería cas -
tigarlas, dispersarlas, que estén separadas. Yo creo
que querrán, porque están muy arraigadas en Olite
la mayoría de ellas, seguir trabajando en Olite y no
en Leitza o en Viana, por ejemplo, sino en Olite.
Pues la antena de empleo, como bien se ha dicho,
probablemente supondría eso. Por lo tanto, vamos
a ver si, en ese sentido, damos satisfacción a las
peticiones de los ciudadanos más allá de hacernos
la foto fácil.

El Gobierno de Navarra, por otra parte, no sé
si lo ha dicho el señor Nuin o el señor Arbizu, pero
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podría hacer lo que ha hecho en otras ocasiones.
Mire, el Departamento de Trabajo del Gobierno de
Navarra, casi siempre, no lo voy a negar, pero
especialmente cuando el Gobierno es de UPN tiene
una facilidad para autorizar los expedientes de
empleo que vamos. Por lo tanto, si vamos a poner
aquí ejemplos de otras empresas, mal vamos, por -
que le puede sacar el señor Morrás una lista
inmensa –él estuvo también de medioautorizante–
de todo lo que han autorizado sin ningún criterio,
sin que concurriesen las causas organizativas, y
usted, señor Arbizu, lo sabrá muy bien, que es sin -
dicalista. Sin que hubiera ninguna causa se han
autorizado. Y como luego hay que recurrir al con -
tencioso-administrativo y el proceso dura tres
años, pues para cuando vuelve la sentencia, en el
hipotético caso de que se gane, porque normalmen -
te hay una especie de fe ciega por parte de los jue -
ces en la autoridad laboral, al menos en la juris -
dicción contencioso-administrativo, el asunto
nunca se soluciona. 

Es decir, cuidado con los ejemplos del Gobierno
de Navarra, porque, si vamos por ahí, en vez de
tener en estos momentos el acuerdo del Tribunal
Laboral, habría una resolución de la Consejera de
Industria poniendo fin a todas las relaciones labo -
rales existentes en Eurovestir más allá de que las
causas pudieran o no ser muy discutidas. 

Por lo tanto, yo creo que ahí tendríamos que ser
un poco comedidos porque, si no, en el segundo
turno se sacará el señor Morrás de la maleta la
relación inmensa de expedientes que se han autori -
zado con menos causa que ésta y con tanta respon -
sabilidad por parte de los gestores empresariales
como en ésta.

¿Qué es lo que tiene que hacer el Gobierno de
Navarra? Lo que tiene que hacer es, evidentemen -
te, realizar todas las gestiones necesarias para
buscar nuevos proyectos y para que continúen los
existentes. Está bien claro. Bueno, pues vamos a
hacer las cosas bien para que salgan bien. No las
hagamos con letrero luminoso para que luego no
salgan. 

El punto primero, por lo tanto, de nuestra
moción es la primera razón por la que vamos a
votar que no a otra moción, desde luego, infinita -
mente peor que la nuestra. En segundo lugar,
vamos a hablar de suelo industrial y de que, defini -
tivamente, se impulse la ampliación del polígono
industrial de La Nava. Y, en tercer lugar, más que
una antena de empleo, lo que hay que hacer es lle -
gar a un entendimiento entre el Servicio Navarro
de Empleo, el Gobierno de Navarra y el propio
Ayuntamiento de Olite para que haya un servicio
de información, una información más accesible
acerca de las diferentes ofertas de trabajo que se
generen en Navarra, y especialmente en esa zona,
así como que permita el incremento de los progra -

mas de formación que sean necesarios para adap -
tar las características de los desempleados con las
ofertas de empleo existentes y que se puedan gene -
rar.

En definitiva, vamos a hacer las cosas desde
una perspectiva de globalidad de comarca. No
dejemos tampoco al Gobierno porque yo creo que
aquí hay un compromiso claro con esta moción que
se propone como alternativa respecto a lo que tiene
que ser el compromiso también para la continuidad
de esa actividad textil en Olite, y a partir de ahí
vamos a decir esto con claridad, porque, si no, con
este tema acaba sucediendo que parece que el que
más grita es el que más defiende a las trabajadoras
de Eurovestir. Y luego incluso sucede que unos van
a Olite y no les silban y les aplauden y otros van a
Olite y les silban y no les aplauden. Cuando en
realidad el día que se vea quiénes son los que más
han hecho por mantener el empleo en la zona y por
las trabajadoras de Eurovestir y cuando se vea
quiénes, con actitudes testimoniales, a lo único que
han conducido es al momento que se encuentra en
la actualidad, probablemente los silbidos se con -
viertan en aplausos y los actuales aplausos en sil -
bidos. Pero, en fin, parece que así es la política.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Castillejo Hernán-
dez): Gracias, señor Lizarbe. Puede hacer uso de
su turno de réplica el señor Nuin.

SR. NUIN MORENO: Gracias, señora Presi -
denta. Yo no he entrado en mi primera intervención
en dónde está el origen o quién tiene la responsabi -
lidad de que la situación de Eurovestir haya llega -
do a la situación a la que ha llegado. Ahora, sí me
llama la atención que, por ejemplo, el portavoz
socialista en un momento de su intervención diga
con rotundidad que la responsabilidad está en los
gestores de Eurovestir, y termine ahora su interven -
ción diciendo que la responsabilidad mediante pos -
turas testimoniales ha llevado a Eurovestir a esa
situación. Yo estoy de acuerdo, y lo hemos manifes -
tado en otras ocasiones, en que la responsabilidad,
desde luego, no está en un comité de empresa y en
unas trabajadoras que lo que han hecho, al fin y al
cabo, a lo largo de este tiempo, este año y pico de
conflicto, es intentar defender unas condiciones
laborales mínimas y dignas. Pero tampoco hemos
ido más allá, porque entendemos que, desde luego,
no es ésta la cuestión ahora. La cuestión ahora es
la situación en la que está la empresa, una situa -
ción de liquidación en la cual por parte del comité
de empresa y, desde luego, los otros asumiendo
también esa posición, simplemente porque el
Gobierno de Navarra debe defender y debe traba -
jar por el interés general de defensa y manteni -
miento de los puestos de trabajo, pues también en
esta situación se le debe exigir una serie de actua -
ciones.

8

D.S. Comisión de Industria, Trabajo, Comercio y Turismo Núm. 7 / 21 de junio de 2000



A nosotros, desde luego, no nos convence que se
argumente que la fórmula de la antena de empleo
no es la fórmula técnica que se debe aplicar en esta
ocasión porque las trabajadoras no querrán ir a
trabajar a no sé qué localidad. Pues las trabajado -
ras si se quedan en una situación de desempleo,
tendrán que trabajar donde puedan, dentro de las
posibilidades que les surjan, y será en Tafalla o en
Leitza, no lo sabemos. Pero, en todo caso, lo que
piden y pide su comité de empresa es que, en caso
de consolidarse una pérdida de empleo, en caso de
que la búsqueda de nuevos proyectos empresariales
no cuaje y que se consolide esa pérdida de empleo,
se pongan instrumentos encima de la mesa que
faciliten esa búsqueda de nuevos empleos, como se
ha hecho en ocasiones precedentes. Y nosotros,
desde luego, creemos que el argumento de fondo de
por qué no una antena de empleo en Eurovestir no
es que no sea lo técnicamente correcto para la
situación específica de Eurovestir, sino que noso -
tros mucho nos tememos que ante situaciones de
crisis empresarial la posición política del Gobier -
no, la filosofía a aplicar ha dado un giro, y quizá
Eurovestir sea el primer caso donde se va a dar ese
giro. Y nosotros mucho nos tememos que no va a
haber más antenas de empleo en el futuro en Nava -
rra ante situaciones de crisis empresariales y que
posiblemente la de Comepor haya sido la última. 

Y nosotros creemos que no va a haber por parte
del Gobierno de Navarra una filosofía favorable a
intervenir decididamente en estas situaciones y sí
una filosofía mucho más de dejar que estas situa -
ciones lleven el rumbo y la dirección que su propia
dinámica interna en cada caso marque, y de alejar,
por lo tanto, lo que es la acción activa de las admi -
nistraciones públicas ante estas situaciones. Es lo
que nosotros queremos y, desde luego, es la filoso -
fía que viene de Europa, indudablemente, y ahí está
el contenido de la última ley que hemos aprobado
en este Parlamento, negociada con la Unión Euro -
pea y en los márgenes en los que ha sido posible
negociar con la Unión Europea, y también es la
filosofía que inspira a este Gobierno y es la filoso -
fía que se pretende aplicar. Por lo tanto, fíjese que
nosotros no queremos creer o no creemos a día de
hoy que la inacción o el desprendimiento del
Gobierno de Navarra se deba a actitudes de casti -
go o de venganza, algo que nos parecería muy fuer -
te, no lo creemos o no lo queremos creer. Y es algo
que se ha dicho en esta Comisión por parte de
otros grupos. Pero sí que puede responder a un
cambio de fondo de las actuaciones que se entiende
que se deben realizar desde las administraciones
públicas ante situaciones como éstas. Y ahí sí que
estamos ante un debate político de fondo ante posi -
ciones legítimas que se pueden mantener y ante
modificaciones de fondo, a nuestro juicio, que se
pueden dar.

A eso más que a otras cosas creemos que pue -
den obedecer las declaraciones del Director Gene -
ral de Trabajo al día siguiente de que en el Tribu -
nal Laboral se firmase un convenio de liquidación
como el que se firmó. Pero esta moción dice lo que
dice. Esta moción no está planteando, y, por lo
tanto, algunas alusiones yo creo que no se entien -
den, por lo menos por parte del mocionante, no
está planteando, como digo, que el Gobierno de
Navarra realice ningún tipo de intervención extra -
ña o que el Gobierno de Navarra pase a ser el
empresario de Eurovestir o que, aunque sea tempo -
ralmente, se haga cargo de la empresa. No se está
planteando nada de eso, por lo tanto, no voy a res -
ponder a un tipo de alusiones que se han hecho en
ese sentido porque no es objeto de la moción y, por
lo tanto, no es lo que estamos planteando. Lo que
estamos planteando, repito, es algo que se ha
hecho en el pasado, y, lamentablemente, a la vista
de diferentes posiciones del Gobierno de Navarra,
y también en este caso, entendemos que no se van a
ver en el futuro este tipo de actuaciones, y, por lo
tanto, sí que puede ser el caso de Eurovestir el pri -
mer caso en el que se vea ya una posición política
novedosa respecto a lo que son las actuaciones de
las administraciones públicas ante casos de crisis.

No jugar con expectativas falsas, como ha dicho
el portavoz de UPN. Por supuesto que nadie debe -
ría hacer eso. Pero yo quiero recordar que el pro -
pio Gobierno de Navarra cofinanció un plan de
viabilidad del que ya nadie habla, del que ya ni
siquiera habla el Gobierno de Navarra. Y aquí la
Consejera del ramo lo defendió como la viabilidad
de Eurovestir. Yo no sé si en aquel momento la
Consejera estaba jugando con expectativas falsas.
Entiendo que no. Entiendo que realmente creía que
ése era un plan viable y el tiempo ha demostrado
que no lo era. Por lo tanto, yo estoy dispuesto a
que todos reflexionemos sobre la necesidad de no
jugar con expectativas falsas, pero, desde luego, en
el caso de Eurovestir todos deberemos reflexionar
si es el caso. 

Pero lo que ahora estamos planteando, repito,
es que el Gobierno de Navarra tome cartas en el
asunto en las materias y en los niveles que puede
hacerlo razonablemente sin que adquiera ningún
tipo de compromiso inasumible por su parte. 

¿Que la moción del Partido Socialista es mucho
mejor, a juicio del señor Lizarbe? Pues es su
moción y entiendo, cómo no, que la tiene que
defender y considerar mejor. Nosotros entendemos
que debería ser más explícita a la hora de aludir a
la situación concreta de Eurovestir y que también
debería ser, en lo que es el punto tercero, más clara
y no aludir tanto a una actuación incluso más pre -
sente en el Servicio Navarro de Empleo, sino que
nosotros entendemos que se debería estimar lo que
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el comité de empresa plantea a través de la antena
de empleo. 

En todo caso, como bueno es que de este Parla -
mento pueda surgir un posicionamiento, nosotros sí
que adelantamos que vamos a apoyar la moción
del grupo socialista. Nosotros habríamos deseado,
repito, unos contenidos más explícitos, más concre -
tos y que instasen de una manera más clara a
adquirir compromisos por parte del Gobierno de
Navarra, pero, en la medida que esto es lo que
puede salir, y, en la medida que esto es lo que en
estos momentos reúne posibilidades políticas en
esta Comisión de salir como posición y pronuncia -
miento ante el Gobierno de Navarra ante esta
situación, pues lo daremos por bueno y lo apoyare -
mos cuando en el siguiente punto del orden del día
de esta Comisión lo pasemos a votar. Por tanto,
adelanto ya esa posición.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Castillejo Hernán-
dez): Gracias, señor Nuin. Pasamos a la votación.
¿Votos a favor? ¿Votos en contra? ¿Abstenciones?
4 votos a favor y 9 en contra. Queda, por tanto,
rechazada la moción del Grupo Parlamentario
Izquierda Unida de Navarra.

Debate y votación de la moción por la que se
insta al Gobierno de Navarra a mantener
la actividad y el empleo de la comarca de
Olite, presentada por el G.P. Socialistas del
Parlamento de Navarra.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Castillejo Hernán-
dez): Pasamos a continuación al segundo punto del
orden del día, que es el debate y votación de la
moción por la que se insta al Gobierno de Navarra
a mantener la actividad y el empleo de la comarca
de Olite, y para su defensa tiene la palabra el por -
tavoz del grupo socialista, señor Lizarbe.

SR. LIZARBE BAZTÁN: Muchas gracias,
señora Presidenta. Por las razones antes expues -
tas, la doy por defendida.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Castillejo Hernán-
dez): Gracias, señor Lizarbe. Se abre un turno a
favor. Tiene la palabra el señor Morrás.

SR. MORRÁS ITURMENDI: Muchas gracias,
señora Presidenta. Nuestro posicionamiento a
favor viene de un análisis que nos parece bastante
más realista. Y si algo podríamos acusar, porque
parece que no hay política sin acusación, es que en
el segundo punto llueve sobre mojado, el de “instar
a impulsar definitivamente la ampliación del polí -
gono industrial La Nava” –hay una errata–, pues,
mire usted, yo cojo las noticias de prensa del 21 de
marzo y dicen: “El polígono industrial La Nava
duplicará su superficie hasta los 400.000 metros
cuadrados”, y ya da por descontado que se han
efectuado convenios de colaboración, pero la pro -
pia comparecencia de la Consejera con fecha 13 de

abril habla ya de que “el SEPES ha hecho conve -
nios con el Ayuntamiento de Tafalla y Olite, que
está en trámites de negociación con los propieta -
rios para la adquisición de los terrenos”. Y como,
en definitiva, llueve sobre mojado, estamos en ello.

Pero, fíjense, y aunque sea retomar el tema,
ciertamente tiene que haber más transparencia y
tiene que haber una coordinación en la zona de
influencia para los programas de formación y para
el acceso al empleo, que es algo que, aunque pueda
parecernos anecdótico, es trascendental. Este fin
de semana quizá no hacía falta ni siquiera mirar
las ofertas de empleo para encontrar ofertas de
empleo en la zona. Creo que ha sido llamativo el
llamamiento de un gerente de una empresa, a
menos de veinte kilómetros de Olite, pidiendo tra -
bajadores, y no un trabajo de excesiva cualifica -
ción como para que no puedan acceder trabajado -
res o que necesiten un gran periodo de formación.
Afortunadamente empieza a haber esos problemas,
y casi venía como sucesos no como oferta de
empleo. Y no es la primera vez; el año pasado tuvi -
mos ese caso. Lamento, en todo caso, que, entre las
aficiones que tenga el señor Nuin, esté despertando
la de Rappel, la de adivino. Es decir, a partir de
ahora el Gobierno de Navarra no va a montar
antenas de empleo. Pues, ciertamente, o tiene
información privilegiada de la que este portavoz no
dispone o ha hecho un pronóstico arriesgado. 

Por nuestra parte, nos parece que se ajusta a la
situación actual, a cuáles puedan ser las líneas de
trabajo, y no tenemos ningún inconveniente en
apoyar la moción del Partido Socialista. Nada
más. Muchas gracias.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Castillejo Hernán-
dez): Gracias, señor Morrás. ¿Alguien más va a
intervenir en el turno a favor? Abriremos, pues, el
turno en contra. Señor Arbizu, tiene la palabra.

SR. ARBIZU GOÑI: Es una intervención que,
aunque está en el turno en contra, también voy a
adelantar que, considerando que la postura que
nuestro grupo entendía que era la fundamental y
que tenía que haber un compromiso porque cree -
mos que se debe tener un compromiso con Euroves -
tir, entendiendo esta serie de cuestiones, desde
luego, adelanto que voy a votar a favor en función
de un mal menor. Claro que sí. 

Hay una cuestión. En la exposición de motivos,
el mismo PSN expone una serie de cuestiones del
porqué de esta propuesta de resolución, y habla
fundamentalmente de Eurovestir. Sin embargo, des -
pués, en la propuesta de resolución los tres puntos
“intensifique de forma urgente”, “impulse definiti -
vamente la ampliación del polígono”..., esta serie
de cuestiones entiendo que son un tanto subjetivas,
a mí personalmente me parece, por toda la prácti -
ca que he tenido que llevar a nivel de currelo y tal,
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que es una cuestión muy subjetiva, algo que no
recoge, desde nuestro punto de vista, el fundamen -
to. Hay una inconcreción, entiendo yo, en la cues -
tión que expone el PSN. Ahora bien, claro, si esta
propuesta que nosotros entendíamos que era la que
mejor recogía lo nuestro no sale, por supuesto
nosotros no nos vamos a quedar y vamos a votar en
contra de algo que, encima, no sé cómo, pero el
señor Lizarbe dice que es mejor. Es que no lo
entiendo pero, claro, está la cuestión de que él dice
que es mejor aunque no concreta absolutamente
nada de cara a estas trabajadoras. 

En este sentido, el PSN se tendría que mojar
bastante más de cara a las propias trabajadoras,
de cara a este problema. Y en vez de esta serie de
inconcreciones, vamos a tratar de hacer y vamos a
impulsar mucho más esta cuestión de cara a que se
arregle. Ahí coincidimos en varias cuestiones de
quién es el responsable. Sabemos quién es el res -
ponsable, han sido esa serie de gestores, pero esto
nos tiene que llevar a otra serie de cuestiones, y la
bolsa de empleo yo creo que es conveniente. Por
ejemplo, dentro de lo que decían las trabajadoras a
los grupos parlamentarios, exponen por qué una
bolsa de empleo, y dicen “creando una bolsa de
empleo que incorpore a todos los trabajadores de
Eurovestir, ya que, de no ser así, se produciría una
dispersión de la plantilla que haría más complica -
da la posterior puesta en marcha de las instalacio -
nes”. Y la bolsa de empleo está en función de eso,
es decir, conciben que aquí va a haber algún
empresario que recoja esos trastos, este nuevo pro -
yecto, y que entonces pueda haber una parte de las
trabajadoras que vuelvan a entrar, y entonces
emplean la cuestión de esta bolsa de empleo en
función de eso, de que no haya precisamente esa
dispersión que usted decía. Yo creo que ahí el PSN
tendría que haber tratado de concretar un poco
más esta serie de cuestiones. Pero, de todas formas
y en función de que parece que no va a ser así,
nosotros votaremos a favor como mal menor. Gra -
cias.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Castillejo Hernán-
dez): Gracias a usted, señor Arbizu. Tiene la pala -
bra en el turno de réplica el señor Lizarbe.

SR. LIZARBE BAZTÁN: Yo no voy a decir
nada, porque, a la vista de lo que han dicho los
portavoces, igual si digo algo, alguien cambia de

opinión. Siempre es peligroso, pero, en todo caso,
señor Morrás, el hecho de que el gerente de una
empresa cercana y tal haga esa oferta de empleo,
yo creo que nos movemos en Navarra en unos nive -
les de empleo que llevan parejos unos niveles de
bienestar, y, lógicamente, los ciudadanos y los
representantes de los ciudadanos a lo que tenemos
que aspirar ya no solamente es a que haya unos
empleíllos por ahí para unas semanicas o para
unos días porque resulta que hay muchos espárra -
gos que embotar, sino que tenemos que aspirar a
un nivel de vida de calidad, y, en consecuencia, a
un empleo de calidad. Creo que ésa es la obliga -
ción de todos los partidos políticos y, en conse -
cuencia, también del Gobierno. Lo digo porque si
no va a dar la impresión de que aquí la gente se
queja de vicio. No, no es lo mismo tener un puesto
de trabajo con un determinado nivel de cualifica -
ción profesional, como puede ser el caso de Euro -
vestir, durante todo el año y con un contrato fijo
que ahora resulta que con estos calores pues ya el
último espárrago ya no vale para nada pero se
embota y hace falta en no sé qué empresa y hacen
falta... No. Yo creo que hay que diferenciar un poco
las cosas, porque, evidentemente, eso a la vez supo -
ne menor nivel de consumo, porque la gente que
está con esos empleos precarios no consume y
como no consume no se crea empleo. 

Es decir, podemos entrar en unos temas muy
resbaladizos y, evidentemente, por lo que hay que
apostar es por el empleo de calidad, y no me cabe
ninguna duda de que, a pesar de que esto está
redactado, señor Arbizu, con la intención de que
finalmente se llegue a solucionar el problema, no
se preocupe usted que aunque tengan tentaciones
los señores del Gobierno de cumplirlo lo menos
posible, que seguramente tendrán esa tentación, ya
estaremos luego los que pactamos con ellos los pre -
supuesteos para estar vigilantes y evitar que lo
hagan.

SRA. PRESIDENTA (Sra. Castillejo Hernán-
dez): Gracias, señor Lizarbe. Pasamos a la vota -
ción. ¿Votos a favor? ¿Votos en contra? ¿Absten -
ciones? Queda aprobada la moción por
unanimidad de los presentes. Muchas gracias. Se
levanta la sesión. 

(SE LEVANTA LA SESION A LAS 14 HORAS Y 3
MINUTOS.)
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